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屯門區議會 

2018-2019 年地區設施管理委員會轄下

屯門綠化事宜工作小組 

第二次會議記錄

日期： 20 19 年 3 月 1 9 日（星期二）

時間：下午 3 時正  
地點：屯門區議會會議室

出 席 者 ：

應 邀 嘉 賓 ：

陳 穎 怡 女 士 康 樂 及 文 化 事 務 署 屯 門 區 副 康 樂 事 務 經 理 二

列 席 者 ：

李 恩 慈 女 士 民 政 事 務 總 署 屯 門 民 政 事 務 處 行 政 主 任 （ 區 議 會 ） 三

缺 席 者 ：

蘇 炤 成 先 生 （ 召 集 人 ） 屯 門 區 議 員

梁 健 文 先 生 ， B B S， M H， J P  屯 門 區 議 會 主 席

林 頌 鎧 先 生 屯 門 區 議 員

葉 文 斌 先 生 屯 門 區 議 員

胡 嘉 錡 女 士 （ 秘 書 ） 屯 門 民 政 事 務 處 活 動 統 籌 員（ 區 議 會 ）二

陳 有 海 先 生 ， B B S， M H， J P  屯 門 區 議 員

徐  帆 先 生 ， M H  屯 門 區 議 員

甘 文 鋒 先 生 屯 門 區 議 員
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 負責人  
I. 歡迎詞  

召集人歡迎與會者出席屯門綠化事宜工作小組（下稱「工作小組」）

第二次會議。  
 

  

II.  通過會議記錄  

  2019 年 1 月 29 日第一次會議記錄   

2.  工作小組一致通過上述會議記錄。   

  

III. 續議事項  

(A)  綠色力量市區綠化計劃   

3 .  召集人歡迎康樂及文化事務署（下稱「康文署」）屯門區副康樂

事務經理 2 陳穎怡女士出席會議。此外，秘書處已於本年 3 月 1 8 日

收到綠色力量的書面回覆（見附件一），並於席上派發予各工作小組

成員參閱。  

 

  

4 .  召 集 人 續 表 示 ， 秘 書 處 已 於 會 前 向 康 文 署 代 表 發 出 會 議 邀 請 。

據 悉 題 述 事 宜 至 目 前 未 有 最 新 進 展 ， 署 方 暫 無 補 充 事 項 提 出 ， 加 上

公務繁忙，故是次未能委派代表出席會議。  

 

  

5 .  有 成 員 表 示 ， 有 不 少 青 華 球 場 內 的 植 物 出 現 枯 萎 的 情 況 ， 他 請

相 關 部 門 跟 進 上 述 植 物 的 保 養 工 作 。 此 外 ， 他 希 望 綠 色 力 量 可 提 交

保養計劃書予工作小組參考。  

 

  

6 .  康 文 署 陳 女 士 表 示 ， 據 綠 色 力 量 的 書 面 回 覆 內 容 ， 康 文 署 已 於

2 0 18 年接管有關綠化計劃內的 1 2 個綠化點。綠色力量曾於 20 1 8 年

1 0 月就地點七（鳴琴路─建發工業中心段）的兩棵樹進行護理工作，

若樹木隊確認樹木狀態良好，署方將於 20 20 年 1 月接管該地點，以

便 跟 進 相 關 的 保 養 工 作 。 此 外 ， 她 會 向 有 關 組 別 反 映 青 華 球 場 一 帶

的植物問題，並會安排園藝公司進行保養。  

 

  

7 .  召集人詢問康文署會否於青山公路一帶進行補種樹木的工作。   

  

8 .  康 文 署 陳 女 士 表 示 ， 署 方 正 展 開 採 購 程 序 ， 及 後 將 進 行 區 內 的

補種樹木的工作。  
 

  

9 .  召集人詢問康文署有關種植在行車路旁的樹木品種。   

  

1 0 .  康 文 署 陳 女 士 表 示 ， 為 免 對 駕 駛 者 造 成 影 響 ， 署 方 將 於 青 山 公

路一帶補種高度合適的植物，例如木麻黃或槭葉蘋婆等。  
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 負責人  
1 1 .  召 集 人 請 康 文 署 注 意 種 植 在 行 車 路 旁 樹 木 的 高 度 ， 以 免 影 響 駕

駛者的視線。  
康 文 署  

  

I V .  討論事項  

( A )  要求屯興路交匯處一帶補種樹木   

1 2 .  召集人表示，路政署於會前提交了書面回覆（見附件二），秘書

處已於席上派發予各工作小組成員參閱。  
 

  

1 3 .  有 成 員 不 滿 路 政 署 未 有 委 派 代 表 出 席 會 議 。 此 外 ， 他 認 為 有 關

斜 坡 補 種 工 程 的 成 效 及 進 度 未 如 理 想 ， 建 議 去 信 要 求 路 政 署 交 代 有

關斜坡 6SW - A/ F89 美化工程的進度，以及於會後補交有關工程的時

間表。此外，斜坡編號 6SW -A / F9 4 旁正進行由土木工程拓展署（下稱

「土木工程署」）負責的升降機工程，故他建議邀請土木工程署代表

出席下一次會議。  

 

  

1 4 .  經 討 論 後 ， 工 作 小 組 議 決 去 信 路 政 署 反 映 上 述 事 宜 ， 並 建 議 邀

請路政署及土木工程拓展署代表出席下一次會議。  
秘 書 處  

  

V .  其他事項  

1 5 .  有工作小組成員表示，早前颱風「山竹」摧毀了區內不少樹木，

雖 然 相 關 部 門 已 進 行 補 種 樹 木 的 工 作 ， 但 補 種 的 樹 木 種 植 在 原 有 樹

木 旁 ， 容 易 顯 得 參 差 不 齊 。 他 又 表 示 ， 據 他 觀 察 ， 區 內 有 不 少 植 物

容 易 被 颱 風 吹 倒 ， 他 建 議 康 文 署 與 當 區 區 議 員 就 樹 木 品 種 問 題 進 行

磋商，又建議統一不同地點的樹木品種。  

 

  

1 6 .  召集人表示，青山公路（大欖段）一帶有不少塌樹，他詢問康文

署相關的跟進情況。  
 

  

1 7 .  康文署陳女士表示，署方將 於 4 月開始進行補種樹木的工作，並

會視乎地點面積及位置種植適合生長的品種。  
 

  

1 8 .  有 小 組 成 員 建 議 有 關 部 門 進 行 統 計 ， 以 收 集 於 區 內 需 要 進 行 補

種 樹 木 的 位 置 、 品 種 及 數 量 等 數 據 ， 並 向 工 作 小 組 匯 報 相 關 統 計 結

果 ， 以 便 工 作 小 組 跟 進 。 他 希 望 相 關 部 門 可 與 區 議 員 多 加 溝 通 ， 以

便 區 議 員 了 解 補 種 樹 木 的 進 度 及 安 排 。 此 外 ， 他 建 議 邀 請 土 木 工 程

署於下一次會議上報告新界綠化總綱圖的推展進度。  

秘 書 處  

  

1 9 .  召集人同意上述安排。   

  

2 0 .  有 工 作 小 組 成 員 希 望 有 關 部 門 可 於 兆 麟 街 及 恆 富 街 一 帶 進 行 補  
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 負責人  
種樹木的工作。  
  

2 1 .  召 集 人 請 康 文 署 研 究 各 工 作 小 組 成 員 的 建 議 ， 並 建 議 續 議 此 項

議題。  
康 文 署  

  

22.  既無其他事項，召集人宣佈會議在下午 3 時 26 分結束。 下次會議

日期待定。  
 

  

 
屯門區議會秘書處  
日期： 2019 年 3 月 26 日  
檔號：HAD TM DC/13/35/DFMC/8 (18-19) 



洛伊

屯門綠化事宜工作小組

屯門區議會

胡小姐：

綠色力量市區綠他計劃進程

有關屯鬥綠化事宜工作小組3月19日的會議，本人代表綠色力量，以書面報告

有關〈綠色力量市區綠他計劃〉的進程。

報告內容如下：
﹒ 綠色力量〈市區綠他計劃〉涉及屯鬥區內共13個綠忱地點。綠色力量早於

2015 年9 月，委託承辦商開展工程，並於同年11 月竣工 。

﹒ 於本計劃，綠色力量會負責綠化地點的保養工作，保養期至 2017 年9月。

保養期結束後，綠色力量聯絡康文署進行植物管理移交工作。於 2018 年3

月，康文署已接管其中 12個綠他地點的植物 。

﹒ ＜地點七鳴琴路（建發工業中心段）〉主要以樹圈種植樹木，經磋商後，保養

工作將由康文署樹木隊負責。由於該處有兩株樹木於 2018 年 10 月曾進行

護理，綠色力量正在與樹木隊協調，如樹木隊於2020年1月確認樹木狀態

良好，便會接管該綠化地點的樹木。

守門

軍黨顧問 何強博主a JP 
余立安先生
孝子建教授
李難聽博士， MH
馬克運教擾
陳雷思先生， GBS, JP 
責英琦女土， JP

劉靜為教授
賴錦璋先生， BBS, MH, JP 
P『ofAnnette Gough 
Prof Margaret R。bertson
P『of Noel G。ugh
Mr Peter Kearns, AO 

Profess ！。nal Advls。rs : Dr Tao Ho, JP 
Mr Sim。n Yu 
Prof J。hn Lee 
Dr Rebecca Lee, MH 
P『·of Rupert Maclean 
Mr Bernard Chan, GBS, JP 
Ms Ada Wong, JP 

Prof Liu Jing Ling 
Mr Michael Lai, BBS, MH, JP 
Prof Annette Gough 
Prof Margaret Robe內s。n
Prof Noel Gough 
Mr Peter Keams, AO 
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（附件一）



（附件二）



連附件：
1. 2018至2019年環境、衛生及地區發展委員會第五次會議記錄

二零一九年三月十九日

ST/CW/cw 



屯門區議會

2018-2019 年環境、衞生及地區發展委員會  
第五次會議記錄(摘錄) 

日期： 20 18 年 7 月 1 3 日 (星期五 )  
時間：上午 9 時 30 分  
地點：屯門區議會會議室

其他事項

( A ) 要求屯興 路交匯處一帶補種 樹木

有委員表示，  他曾提 交討論文件要 求 美 化 屯 興 路 兩 邊 的 斜 坡 ，

當時環委會同意有關建議並交予路政署跟進，  他希望查詢該署的跟

進情況。此外，他指屯興路兩邊的斜坡現時已種了植物，  但效果並

不理想，  希望路政署出席下次環委會會議報告上述情況。

2 .  主席表示，環委會會邀請路政署出席下次會議，  回應有關屯興

路斜坡的美化工程。

［會後補註：路政署表示，經過實地視察及評估所 管 轄 的 斜 坡 範 圍 ，

並綜合考慮各項因素（包括斜坡狀況、場地限制、交通影響及相關

的技術指引等 ），該署的回覆如下：（ i）表示為確保屯門法院外斜坡

（編號： 6SW- A/ F89）有適當空間度供樹木提生長，以及考慮樹木成

長後對道路使用者安全及對斜坡的穩固性的影響，  路政署建議在該

斜坡種植數棵適合在路旁斜坡生長及開花的幼樹（如黃花風鈴木 ），

以優化路旁景觀，  並預計於在 20 1 9 年第一季進行工程；（ i i）指出

新都商場外斜坡（編號： 6SW- A/ F9 4  現由土木工程拓展署進行升降

機工程，因此並不適合補種樹木；以及（ i i i）表示署方已為兆安苑  
外斜坡（編號： 6SW- A/ F88）完成種植樹木，承辦商將安排更換生長

狀況欠佳的植物，  並預計於 20 1 8 年 9 月下旬完成工程。 ］ 

(附件)
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